

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

AÑO L

REDACCION Y ADMINISTRACION: PELIGROS, 3, ENTLO., DCHA.-TEL. 2.931

Madrid 7 de Octubre de 1918

DOS EDICIONES DIARIAS

Núm. 5.245

LA PAZ

Generosas ilusiones.

Deseamos la paz; pero desgraciadamente la realidad es más fuerte que nuestro deseo.

La petición de paz significa por parte de Alemania la confesión de una situación militar y política, tanto exterior como interior, trágicamente crítica.

Austria quiere la paz á todo trance y en el Imperio alemán la piden, como Bulgaria, la exigen Baviera, Baden, Wurtemberg y una inmensa mayoría de las clases obreras de Prusia.

En el frente occidental por tierra y por aire afirman cada vez más su superioridad los ejércitos aliados.

En el mar, los submarinos, con su labor destructora, no consiguen disminuir ni entorpecer el tráfico y los transportes.

Allá en Oriente, Rusia denuncia el tratado de Brest-Litvsk y Rumanía se apresta á denunciar el de Bucarest. Turquía está aniquilada. ¿Qué había de hacer Alemania?

Inclinarse y pedir la paz; pero antes de discutir la paz, demanda de los aliados un armisticio general y aun corriendo el riesgo de equivocarnos decimos, sin rodeos, que no creemos posible que la Entente se avenga á deponer las armas mientras Alemania y Austria no garanticen de algún modo y previamente la imposibilidad de aprovechar el armisticio para mejorar su situación militar.

Y como no creemos tampoco que Alemania se avenga, por ahora, como Bulgaria, á una capitulación sin condiciones, formamos tristemente en las filas de los que no ven venir la paz tan rápidamente como la anhelamos.

HACE SEIS MESES

HOY DENTRO DE UN AÑO

«Estamos donde estábamos hace seis meses.» Esta frase, que ha sido publicada en un diario francés con la santa intención de contener el posible desbordamiento del optimismo de los aliados, la interpretan los germanófilos españoles como una confesión grita á los Imperios centrales.

Nada más lejos de realidad. En primer término porque la frase transcrita no es expresión exacta de la verdad. Veámoslo:

Hace seis meses los belgas estaban al oeste de Dixmude, los ingleses varios kilómetros al oeste de Cambrai, los franceses muy lejos de Challerange y los americanos... no estaban en ninguna parte. Hoy los americanos están bordeando la frontera después de haber limpiado de enemigos el saliente de Saint-Mihel y al oeste del Mosa han avanzado más de doce kilómetros.

El ejército de Gouraud se halla al norte del camino de hierro que va de Bazancourt á Challerange; el ejército de Byng en Cambrai; los belgas á las puertas de Roulers.

Hace seis meses un ejército aliado de más de trescientos mil hombres se hallaba en expectativa frente á los ejércitos búlgaro-germánicos de Macedonia.

Hoy, Bulgaria derrotada, está evacuando los territorios griegos y serbios, después de firmar un armisticio sometiendo á todas las condiciones militares impuestas por los aliados.

Hace seis meses, los turcos eran todavía dueños de casi toda la Palestina y de la Siria.

Hoy, después de arrojados de Palestina, han visto á Damasco caer en poder de las tropas de Allenby.

Hace seis meses, por último, los alemanes se encontraban en tales condiciones de superioridad numérica sobre los ejércitos aliados de Francia, que de Marzo al 15 de Julio llegaron á las puertas de Amiens y Compiègne, y tomaron Soissons y se apoderaron de Chateau-Thierry.

Hoy, después de dejar en manos de los aliados 300.000 prisioneros y cerca de 4.000 cañones, se hallan en tal estado de inferioridad que no hay día en que algún comunicado no dé cuenta de un repulgue, más ó menos voluntario.

Afirmar, pues, que los aliados están hoy como estaban hace seis meses, es hablar por hablar.

Seguramente no dicen lo mismo Hindenburg y Ludendorff que en el espacio de dos meses han visto apagarse poco á poco la estrella de la victoria hasta extinguirse por completo.

«Resistir, resistir á todo trance y acortar el frente cuanto se pueda.»

He ahí el plan estratégico de aquellos dos generales.

«Atacar, atacar y avanzar sin descanso hasta liberar Bélgica y Francia.» Este es el plan de Foch y de Petain.

Precisamente el anverso de la medalla.

¿Dónde se detendrán los aliados?

La vibrante protesta del Gobierno de Francia por la destrucción sistemática de las ciudades y territorios evacuados no es ciertamente muy alentadora para los que se figuran que la paz está próxima. Para saldar la cuenta

que Francia ha presentado ayer á los Imperios centrales hay que avanzar. Avance lento, pero firme, seguro, irresistible, constante. En Mayo habrá en Francia cuatro millones de soldados americanos.

En 1919 los aliados penetrarán en Alemania.

Hay presentimientos que equivalen á una profecía

GUERRERO

P. S.—El armisticio solicitado por los Imperios centrales es la consecuencia militar y política de cuanto decimos más arriba. Si los aliados concedieran el armisticio—como no sea un armisticio estilo búlgaro—se colocarían frente á Alemania en situación de evidente inferioridad respecto á la situación actual. No lo concederán.

G.

COSAS DE CASA

¿Cómo perdemos el tiempo!

¡Se van los días, se van las horas, se van los meses!... Durante cuatro años que han debido ser fecundos en acciones y resoluciones, durante cuatro años largos en los cuales la guerra europea ha tenido paralizado el avance en los países más prósperos como si la providencia velando por nosotros hubiese desencadenado la sangrienta lucha para favorecer nuestra necesidad de incorporarnos á Europa; durante cuatro años en que todo nos ha favorecido y todo ha estado dispuesto como masa caliente para ser moldeada á nuestro antojo, no hemos hecho nada, absolutamente nada.

Han pasado sobre nosotros los grandes acontecimientos, las grandes convulsiones, las más propicias circunstancias, sin que nos hayamos aprovechado de ellas en lo más mínimo.

Y sin embargo, este era nuestro momento, este era nuestro instante mejor, no sólo para redimirnos de un pasado lleno de errores y de descalabros, sino de aspirar á colocarnos en lugar preferente en el concierto de los pueblos.

La equivocación fundamental ha estribado en considerar la guerra como entorpecedora de la vitalidad nacional en lugar de haberla visto como ha sido y como es, como promotora, como acicate de todas las voluntades y de todos los impulsos.

Nuestros gobernantes, pusilánimes é incapaces, lejos de influir al pueblo para que remontara su vuelo, lo han sujetado á la tierra pretextando que la guerra soplaba demasiado fuerte y que el aire no sólo impedía todo intento hacia las alturas, sino que nos condenaba á agazaparnos á la inmovilidad total. Es decir, la guerra europea ha sido un pretexto para vegetar.

Cualquier queja, cualquier petición, [cualquier] lamento; ha sido acallado diciendo: «Es preciso esperar, es preciso tener paciencia y estar quietos porque la guerra europea trastrocándolo todo, nos coloca en una situación difícil, en la cual nada puede hacerse ni intentarse.»

Este ha sido el pensamiento central de nuestros hombres públicos y de nuestro gran pueblo.

Y así nos ha ido. A nuestro atraso á nuestra pobreza, á nuestros defectos todos materiales hemos unido, soportando afrontas y toleran-

do excesos, á denigrarnos espiritualmente hasta el punto de escuchar impasibles cuando no encogidos de hombros que nuestro pabellón nacional, nuestra bandera, ha sido víctima de desmanes extraños.

Cuando el mundo entero lucha encarnizadamente para evitar en lo sucesivo que sean imposibles las imposiciones de los fuertes, nosotros hacemos un escudo de nuestra debilidad para merecer no sólo las vergüenzas que sufrimos ahora, sino las que puedan infringirnos en lo porvenir.

La guerra nos ata las manos, la guerra nos imposibilita—dicen nuestros gobernantes—, y el pueblo parece creerlo y se acuesta todas las noches tranquilo esperando que vengan días en los cuales la paz haga lo que no hemos podido hacer frente á la guerra.

Asusta volver los ojos atrás y pensar en todo lo que ha podido realizarse durante los cuatro años de guerra.

Asusta pensar cómo hemos perdido el tiempo y las consecuencias funestas que esa pérdida de tiempo nos acarrearé en lo porvenir...

Pero somos felices con las apariencias de vida que da á España una nueva crisis política. ¡Una crisis larga, muy larga; porque está visto: la guerra europea, por entorpecerlo todo, entorpece hasta que se resuelvan pronto y bien las querrelas políticas internas.

DOS PESOS Y DOS MEDIDAS

Olimpica soberbia de un ex-periodista enano.

EL PRIMER AVISO

Cuando hace poco más de un mes, todos, absolutamente todos los periódicos de Madrid se alzaron contra las arbitrariedades de la censura, hubo «uno», el DIARIO DE LA MARINA, que al unir su protesta á la de los demás, hizo toda clase de salvedades respecto á los ataques directos de que era objeto personalmente el Sr. López Ballesteros. Al frente de ella un antiguo periodista, nos creíamos obligados, por compañerismo, á guardarle ciertas consideraciones. Pero el señor López Ballesteros, que ha llegado á ocupar altos puestos á título de periodista, no vemos qué otros títulos pudiera ostentar, ha olvidado que si en este periódico se guardan á todo el mundo las consideraciones justas y los respetos debidos, es siempre en la medida exacta de los que se nos guarden á nosotros.

La censura nos tachó ayer, sin dejar una línea, el relato de los naufragos de un vapor hundido, que copiamos letra por letra del publicado en «El Liberal». Es más; no coincidiendo en absoluto los informes de nuestro corresponsal con los del querido colega y para evitar el lápiz del censor, nos concretamos á transcribir, «sin cambiar una tilde», el relato que ya había circulado con la autorización de la censura.

¿Qué significa esto?
¿Qué especie de dictadura es esa de que quiere revestirse el antiguo director de «El Imparcial»?

Quedan, pues, definitivamente borrados, y rogamos á nuestros lectores que tengan por no escritos los elogios cariñosos que el compañerismo y la amistad prodigaron en estas columnas á D. Luis López Ballesteros. Ni puede merecer elogios quien obra con injusticia, ni podemos considerarnos ligados por lazos de amistad ó compañerismo con quien, en nuestro perjuicio, da pruebas inequívocas de irritante parcialidad.

Y nada más por hoy; más no se figure el Sr. López Ballesteros que damos por terminado el incidente. En cuanto afecta á nuestra dignidad profesional, somos rencorosos.

Al que nos hace bien damos ciento por uno; al que nos hace mal ciento por uno nos parece poco.

Entierro de la hija del Sr. Maura.

Con motivo del fallecimiento de su hija doña Estefanía Maura, el ilustre presidente del Consejo y el viudo de la finada D. Luis Redonet, están recibiendo multitud de manifestaciones de pésame.

Los primeros testimonios de duelo recibidos por el jefe del Gobierno, fueron los de S. M. é infantes. Todos los ministros y numerosas personalidades políticas desfilaron ayer por el domicilio del Sr. Maura en Madrid.

Para asistir al entierro de la señora de Redonet, que se efectuó ayer, á las cinco y media de la tarde, en el pueblo de Valdecilla, salió de Madrid en automóvil el hijo del presidente

del Consejo D. Miguel, acompañado de su hermano político D. José de la Torre.

A Solares acudieron numerosas personas de la amistad de los señores de Maura y Redonet, para asistir á la conducción del cadáver de la distinguida dama al pueblo de Valdecilla.

Por la mañana se celebró en la capilla ar-

diente una misa, á la que solo asistió la familia doliente y el gobernador de la provincia.

El entierro de la señora de Redonet fué una sentidísima manifestación de duelo.

Hoy, á las diez, se celebrará en Solares un solemne funeral por el alma de la finada.

Descanse en paz la noble dama, y reciba la ilustre familia nuestro sincero pésame.

MOMENTOS SUPREMOS

Los Imperios Centrales solicitan un armisticio para negociar la paz

Las condiciones fundamentales de la paz de Wilson.—Juicios contra la concesión del armisticio.

ANTE LA PETICIÓN DE PAZ

Las idealidades y las realidades.

Hay que ser sinceros y decir ante todo que la petición de paz hecha por los Imperios centrales no sólo ha causado por lo inesperada una general sorpresa, sino que ha llevado á todos los ánimos una gran desorientación.

Sin embargo—y no lo citamos por vanagloria, sino para hacer más claros los conceptos que expongamos hoy—, el día 2 del mes actual y comentando la carta del Kaiser admitiendo la dimisión de su Gobierno, dijimos en estas columnas que el documento imperial era el principio ó la preparación de una petición de paz.

Claro está que aquella, nuestra afirmación, se volvía en seguida en un amplio interrogante, en el interrogante que después del hecho sigue envuelto. Preguntábamos nosotros en el citado artículo:

¿Se contentarán los aliados con esta victoria espiritual?

¿Satisfará plenamente la constitución del nuevo Gobierno á la Entente? ¿Se considerará al nuevo Gobierno alemán como representante del pueblo y, por tanto, capacitado para tratar la paz con plenos poderes y con plena sinceridad? Y naturalmente, la lógica nos llevó á recordar y las recordamos, las palabras de Wilson, su programa, sus ideas altruistas en pro de una paz justa y humana, en la cual no triunfara ningún egoísmo ni en latiera ninguna ansia de desquite.

Nuestros interrogantes siguen en pie. Por un lado, y poniendo el pensamiento en las más altas regiones del ideal, no vemos medios ni pretexto ninguno para rechazar la paz que se pide; es decir, la paz basada en los discursos y en las proposiciones tantas veces repetidos por el presidente de los Estados Unidos, y, por otro lado, por el de nuestro amor á los aliados, como partidarios suyos, como defensores entusiastas de su causa, experimentamos algo así como un descontento ó como un desencanto.

Nos explicaremos mejor. La petición de paz hecha por Alemania después de su comportamiento en la guerra (no queremos calificar ni adjetivar) tiene que establecer forzosamente un dualismo entre las realidades y las idealidades. Estas últimas son muy humanas. ¿Pero es que no lo son también las realidades?

Y la realidad nos dice que la paz ajustada ahora, aunque sea á tan alto precio como el que imponen las condiciones de Wilson, no es la paz que nosotros entreveíamos á través de los últimos triunfos guerreros de los soldados de la Entente, ni es tampoco la paz con el legítimo desquite de las armas aliadas.

Todavía vamos á ser más claros, más expeditivos. La paz nos parece insuficiente como castigo á los grandes, á los enermísimos errores de los alemanes; esa paz se nos antoja demasiado benigna para reparar los daños causados no sólo á los beligerantes sino al mundo entero, por Alemania.

¿Se concertará, se puede concertar por algún medio el idealismo que acabamos de señalar?

Esto por ahora es una incógnita y todas las incógnitas encierran un peligro.

Todavía no ha hablado Wilson. Todavía no se ha fijado definitivamente el criterio de todos los pueblos aliados.

Sólo sabemos por los comentarios de la Prensa francesa que la petición de paz en un principio es allí rechazada, y que lo es atendiendo á los sentimientos que dejamos expuestos.

Es indudable que Alemania ha obrado en

esta ocasión con una gran prudencia y un gran tacto; es indudable que ha escogido bien el momento y que lo ha sabido preparar sacando dentro de su difícil situación todas las ventajas. No es que dudemos de la buena fe de nadie, pero seríamos insinceros sino habiéramos ahora como lo hacemos, y señalásemos ese dualismo existente y que será la base en lo sucesivo de todas las resoluciones.

Los aliados, yendo ahora á la paz, es indiscutible que dan con un sacrificio, un gran ejemplo al mundo; pero lo repetimos ante los más altos ideales se antepone las más respetables realidades. Y las realidades claman no venganza sino castigo y castigo duro, furisimo y ejemplar para los que no escatimaron medios de fiera y destrucción.

Luchan en estos instantes supremos dos concepciones opuestas: una, la preconizada por Wilson, la de una paz sin desquite, sin odio, sin tener en cuenta nada más que los intereses de la humanidad en general; y otra que cae más abajo de la jurisdicción ideal y que va á la entraña de los intereses de los pueblos que se han visto arrollados por la fuerza de las armas.

Veremos á ver cuál de las dos triunfa.

Pronosticar el fin, la solución, sería temerario. Estamos frente á algo que es superior por su grandeza á todo y á todos. Estamos en los umbrales de un mundo nuevo y sólo cabe prepararse para ver bien sus maravillas ó sus monstruosidades.

Petición del armisticio.

BERNA 6.—La Agencia telegráfica suiza ha recibido de Viena un telegrama oficial diciendo que Alemania, Austria Hungría y Turquía han pedido un armisticio con objeto de negociar la paz sobre la base de las catorce proposiciones del presidente Wilson y de los cuatro puntos mencionados en el discurso de Febrero, é igualmente sobre la base del discurso de 27 de Septiembre último.

La petición oficial de Austria.

BERNA 6 (4 tarde).—El ministro de Austria-Hungría en Estocolmo ha encargado al Gobierno sueco transmita al presidente de los Estados Unidos, mister Wilson, el siguiente telegrama:

«La monarquía austrohúngara, que no ha hecho más que una guerra defensiva y que ha manifestado repetidas veces su deseo de poner fin á la efusión de sangre estableciendo una paz honrosa y equitativa, propone por el presente despacho al Presidente Wilson llegar inmediatamente con él y sus aliados á un armisticio por tierra, mar y aire, entablando, sin perder momento, negociaciones de paz sobre la base de los catorce puntos del Mensaje del Congreso, fechado en Enero de 1918 y con los cuatro puntos del discurso del 12 de Febrero de 1918, teniendo igualmente en cuenta la declaración de Mr. Wilson del 27 de Septiembre de 1918.»

Parece ser que los Gobiernos alemán y turco han hecho las mismas gestiones.

Este paso dado por los Imperios centrales fué discutido ampliamente en Viena y Berlín en una serie de conferencias.

Importantes conferencias en Berlín

BERNA 6.—Comunican de Viena al periódico «Dernières Nouvelles», de Munich, que el Consejo de ministros austriaco se reunió ayer en sesión permanente.

El mismo periódico anuncia que los presidentes del Consejo de ministros de Wurtemberg y Sajonia han salido precipitadamente para Berlín.

El periódico «Neue Badische Landes Zeitung» se hace eco de los más fantásticos rumores, que se extienden con insistencia, principalmente en los Círculos parlamentarios alemanes, donde la consternación es general.

Declaraciones de Wilson acerca de la paz

Condiciones fijadas en el discurso de 8 de Enero.

He aquí las catorce condiciones propuestas por Wilson, como única fórmula posible de paz, en su memorable mensaje al Congreso de los Estados Unidos del 8 de Enero del presente año:

- Primera. Acuerdo de paz convenido abiertamente.
- Segunda. Libertad de navegación en todos los mares fuera de las aguas territoriales, salvo el caso en que esos mares fueran cerrados por una acción territorial en ejecución de acuerdos internacionales.
- Tercera. Supresión, en cuanto sea posible, de todas las barreras económicas.
- Cuarta. Reducción de los armamentos.
- Quinta. Arreglo libre con un espíritu imparcial de las reivindicaciones coloniales, teniendo en cuenta los intereses de las poblaciones indígenas.
- Sexta. Evacuación de todos los territorios rusos y arreglo de todas las cuestiones concernientes a Rusia, de manera a asegurar la mejor y más amplia cooperación de las otras naciones del mundo, para facilitar a Rusia la ocasión de fijar su propio desarrollo político y nacional.
- Séptima. Evacuación y restauración de Bélgica, sin ninguna tentativa de limitar la soberanía de que goza frente a las otras naciones libres.

Octava. Deberá ser evacuado todo el territorio francés, y las partes invadidas deberán ser completamente restauradas.

El perjuicio ocasionado a Francia por Prusia en 1871, en lo que se refiere a Alsacia y Lorena, y que ha turbado la paz del mundo durante cuarenta y tantos años, deberá ser reparado a fin de que la paz pueda quedar asegurada en interés de todos.

Novena. Nuevo arreglo de las fronteras italianas, siguiendo las líneas marcadas por las nacionalidades.

Décima. A los pueblos de Austria-Hungría, cuyo lugar entre las naciones quedará amparado, deberá dárseles ocasión de un desarrollo autónomo.

Undécima. Rumania, Servia y Montenegro deberán ser evacuados. A Servia se concederá libre acceso al mar. Se dará a los Estados balcánicos garantías internacionales de independencia política y económica y de integridad territorial.

Décimasegunda. Se garantizará la soberanía y seguridad al Imperio turco; pero deberá garantizarse también la seguridad a las nacionalidades que vivan actualmente bajo el régimen de este Imperio, y los Dardanelos constituirán un paso libre, abierto permanentemente, con garantías internacionales.

Décimatercera. Deberá constituirse un Estado polaco independiente, que comprenderá los territorios habitados por las naciones incontestablemente polacas, y a las cuales se garantizará un acceso libre por el mar. La independencia política y económica y la integridad territorial de estos pueblos serán amparadas por una Convención internacional.

Décimacuarta. Deberá formarse una Sociedad de naciones, en virtud de Convenios especiales, que tendrán por objeto suministrar garantías recíprocas de independencia política y territorial a todos los pequeños Estados.

Dificultades para un acuerdo con Alemania.

En su discurso de 27 de Septiembre último el presidente Wilson hizo las siguientes manifestaciones:

«Todos estamos de acuerdo en que no puede obtenerse la paz por ninguna clase de compromiso con los Gobiernos de los Imperios centrales, porque ya hemos tratado con ellos y los hemos visto también tratar con otros Gobiernos que eran parte integrante de esta lucha en Brest Litovsk y en Bucarest. Nos han convencido que (Aquí tachó unas palabras nuestra censura) no intentan hacer justicia. No observan los Convenios, no aceptan más principio que la fuerza y el interés propio. No podemos venir a un acuerdo con ellos; lo han hecho imposible; El pueblo alemán debe saber ahora que no podemos aceptar la palabra de los que nos forzaron a entrar en esta guerra. No tenemos los mismos pensamientos ni hablamos el mismo lenguaje para el acuerdo.»

Reformas acordadas por el Reichstag.

El régimen constitucional, el desarme y la autonomía de Alsacia-Lorena.

AMSTERDAM 6.—El «Berliner Tageblatt» publica el programa de la mayoría de los partidos en el Reichstag.

He aquí los artículos:

Primero. Adhesión del Reichstag a las resoluciones de paz publicadas en la nota de Agosto de 1917.

Segundo. Declarar el deseo de Alemania de tomar parte en la Liga de las Naciones, basada en la igualdad de los derechos para todos, garantizando una paz duradera independiente de la existencia del libre desarrollo económico de todos los pueblos que formen

la Liga, reconociendo los derechos de todos y prohibiendo celebrar Tratados contrarios a la Liga. El principal objetivo de la Liga debe ser el desarme obligatorio, la imposición del arbitraje y la libertad de los mares.

Tercero. Una declaración clara sobre la restauración y un acuerdo para la concesión de indemnizaciones.

Cuarto. Los Tratados de paz existentes no serán un obstáculo para la paz en las provincias del Báltico. Representantes populares de Lituania y Polonia serán elegidos inmediatamente, para que determinen su estado civil y la manera cómo desean ser administrados, lo cual debe hacerse en seguida.

Quinto. Creación de un Estado federal en Alsacia Lorena, con completa garantía de su autonomía, de conformidad con los representantes que elija Alsacia Lorena.

Sexto. Adaptación inmediata del sufragio universal en Prusia y en todos los Estados donde no exista dicho sufragio.

Séptimo. Elección de ministro para formar Gobierno entre los representantes del pueblo y una estricta adhesión al principio de responsabilidad constitucional. Supresión de todas las instituciones militares que ejerzan influencia política.

Octavo. Inmediata reforma de la ley marcial y supresión de todos los decretos que puedan atacar a la libertad de los ciudadanos y supresión de toda la censura excepto de la militar.

Oposición alarmistia.

Comentarios de la Prensa francesa.

La Prensa francesa considera unánimemente que la oferta alemana de armisticio y negociaciones es inaceptable, viéndose en ella demostraciones palpables del temor de las potencias centrales ante las victorias de la Entente.

«Le Petit Journal» recuerda este párrafo del discurso de Wilson de 27 del pasado: «Los aliados están de acuerdo en que no puede haber paz con los centrales mediante ningún regateo ni compromiso, porque han visto cómo trataron con los otros Gobiernos en Brest Litovsk y en Bucarest.»

«Le Matin» dice en el mismo sentido: «Con plena confianza espera la Entente la opinión del presidente Wilson.»

Nos es menester—ha dicho Wilson—la victoria absoluta, y ninguna negociación es admisible, incluso si los austriacos vinieran a decirnos mañana que aceptan los catorce puntos de la proposición de paz que he formulado.

«Quedaría aun el hecho de que no podemos dar hoy mayor fe a la palabra de nuestros enemigos. Necesitamos algo más que sus promesas para el porvenir; esto es, la imposibilidad para ellos de violarla.»

Este tono indica que el presidente Wilson no la quiere a este respecto.

En «France Libre», Adrien Weber traduce así el sentido unánime:

«Mi corazón de francés y de lorenés estalla si no pudiese clamar, con nuestros antepasados de la Revolución francesa, que no se parlamenta con el enemigo mientras ocupe un palmo de territorio nacional, y si no pudiéramos exclamar con los «Trade-Unions» ingleses: «Que no se hable de paz ni de armisticio mientras Francia y Bélgica estén ocupadas.»

En general, todos los periódicos franceses opinan que el armisticio no puede concederse si que Alemania abandone lo que ocupa en Francia y Bélgica.

NUEVO REINADO La capitulación búlgara

La Cámara búlgara y el armisticio.—Aprobación de la actitud del Gobierno.

BASILEA 6.—Dicen de Sofía que la Sobranie ha celebrado una sesión secreta que duró cinco horas.

Al terminar esta sesión se dió publicidad al siguiente acuerdo, que fué aprobado por unanimidad.

«La Asamblea nacional, después de haber oído la exposición de su presidente sobre las causas que han conducido a la conclusión del armisticio, aprueba la actitud del Gobierno.»

Manifestato del Rey Fernando.—En él da cuenta al pueblo de su abdicación.

BASILEA 6.—De Sofía comunican el manifiesto que ha dirigido al pueblo el Rey Fernando de Bulgaria al abdicar. Dice así:

«Ciudadanos: A causa de las circunstancias que exigen toda clase de sacrificios para el bien de la patria, quise sacrificarme yo mismo, y a pesar de los vínculos sagrados que desde hace treinta y dos años me unen a mi país, por cuya prosperidad y desarrollo he dado todas mis fuerzas, he decidido renunciar a la Corona Real de Bulgaria a favor de mi hijo el Príncipe Boris de Tirova.»

Al anunciar esta decisión a mi querido pueblo, hago un llamamiento a todos los súbditos fieles y verdaderos patriotas para que se unan como un solo hombre a fin de sacar a la patria de la difícil situación actual, y elevar de nuevo a Bulgaria al lugar que está destinada a ocupar.

Al separarme de Bulgaria, lleno de profunda tristeza, expreso a todo el pueblo búlgaro mi reconocimiento por el apoyo que me ha prestado durante mi reinado.

¡Que el Todopoderoso vele por los destinos

del pueblo búlgaro y lo conduzca a un brillante porvenir.—Fernando de Bulgaria.»

El primer decreto del nuevo Rey.—Desmovilización del Ejército.

BERNA 7.—El Rey y Boris I ha firmado su primer decreto, ordenando la desmovilización.

Dimisión de Malinoff.

BASILEA 7.—Dicen de Sofía que Malinoff ha presentado la dimisión, que no ha sido aceptada por el Rey Boris.

Homenaje al general Aguilera

A las once y media de la mañana de ayer en el despacho oficial de capitania general le ha sido entregado al general Aguilera el album que le dedican sus compañeros de promoción en la memorable academia de Salesas de esta Corte.

El mencionado album contiene los retratos de todos los generales y jefes de aquellas promociones y es una obra artística de estimable valor, en cuya cubierta de esmalte y oro van reproducidos el viejo edificio que sirvió de Escuela de cadetes y el famoso campamento de la Moncloa, en el que adiestraron su pericia marcial estos veteranos que tantos días de gloria dieron a la Patria en las tres

campañas: carlista, colonial y africana, que se ven reproducidas en la susodicha portada.

En representación de todos los compañeros de Madrid y provincias asistieron al acto de la entrega los generales López Herrero, Carbó, Romero Biencinto Heredia, Aguado, Martín Sedeño y Moreno Codorniu; coroneles Bustos, Vázquez, Martínez, Gil Alvaro, Martínez Raposo, Domínguez Malgarán, Espinosa, Fernández Marcote, Yañez y Sa'cedo, y teniente coronel Montilla, director de «La Instrucción Militar».

Efectuó la entrega el teniente general don Juan López Herrero, que significó al general Aguilera la satisfacción con que todos sus compañeros de aulas marciales habían visto la consagración de sus méritos. También asistieron al acto de la entrega los ayudantes del capitán general; conde de Coello de Portugal, y comandante Craifón, el jefe de Estado Mayor General Nazán y el secretario particular del general Aguilera, quien en nombre del capitán general ostentó espléndidamente a los representantes de la Prensa.

El general Aguilera, muy emocionado, dió las gracias a todos sus queridos compañeros y encargó que las hiciésemos presente por medio de la Prensa a todos los camaradas de provincias que se han sumado a este homenaje.

LA GUERRA MUNDIAL

AVANCE GENERAL DE LOS ALIADOS

Los alemanes evacuan Palestina y Macedonia.

La lucha en Francia

Nuevo repliegue alemán.—Ataques franco-italianos rechazados.—Avances norteamericanos.

NAUEN 6.—Parte alemán de la tarde: «El día transcurrió con relativa tranquilidad en Flandes y delante de Cambrai.»

En muchos puntos del frente hubo gran actividad exploradora.

Abandonamos en la noche pasada el arco saliente entre Crevecoeur y Beaurevoir, cerca del canal, y la línea Bunteux Catelet, retirando las tropas situadas en aquel sector a líneas situadas a la espalda de dichos puntos. Los ingleses y los franceses continuaron atacando entre Le Catelet y al norte de San Quintin. Beaurevoir y Mont-Lerehain quedaron en manos del enemigo. En los demás puntos de dicho frente se estrecharon sus ataques ante nuestras líneas.

Rechazamos nuevos ataques franceses é italianos en el Camino de las Damas. A continuación de los movimientos iniciados el 3 de Octubre, al este de Reims y a ambos lados del Sulpe, nuestras tropas ocuparon en la noche antepasada líneas situadas a espaldas de nuestras posiciones de Brimont y de Barro. El enemigo siguió nuestros movimientos durante el día. Al atardecer nuestras tropas estaban en contacto con el enemigo a orillas del Sulpe, a ambos lados de la carretera de Reims a Neuf-hatel, en Lavannes-Spoysse-Pont-Faven y a orillas del Armes. Entre la carretera que conduce desde Somme-Py, con dirección al norte y al este de Liry, los franceses y los americanos renovaron sus ataques, valiéndose de grandes contingentes. Después de una dura lucha pudimos conservar incólumes nuestras posiciones.

En esta acción el enemigo sufrió grandísimas bajas. Ataques parciales enemigos en la orilla occidental de las Argonas se malograron.

Entre las Argonas y el Mosa los americanos continuaron lanzando fuertes ataques. Al este de Exermont el enemigo logró penetrar hasta las alturas selváticas, poco más o menos a una distancia de un kilómetro, al norte de dicho pueblo. En este punto se malograron ya los ataques que lanzó en las horas vespertinas.

Ambos lados de la carretera que conduce desde Charpent y Romagne sus ataques se estrecharon de nuevo delante de las líneas ocupadas por los regimientos de Alsacia Lorena y de Westfalia.

Más al este el enemigo penetró en el bosque de Fayf. En los demás puntos de este frente fué rechazado. Ayer derribamos varios aparatos de aviación enemigas y dos globos cautivos.

Violentas luchas al Norte de San Quintin.—Los franceses toman Resoncourt. Avance al Norte de Reims.

PARIS 7.—Al Norte de San Quintin ha continuado la batalla durante todo el día entre Ercourt y S'quehart.

Nuestras tropas han tomado Resoncourt, la granja Tiloy y muchos bosques fuertemente organizados. El enemigo ha resistido con furiosa energía, sin poder contener el avance de nuestras tropas, que han conquistado el terreno paso a paso, haciendo muchos centenares de prisioneros.

Al norte de Reims hemos capturado muchos puntos. Las retaguardias alemanas en la orilla sur han puesto una gran resistencia y contraatacado muchas veces. Nuestras tropas los han rechazado, produciendoles sangrientas pérdidas.

Los franceses tienen en su poder las aldeas sur de Avicourt y la aldea de Bencicourt al norte de Sulpe. Más a la derecha los franceses han forzado el paso de la Riviere, al este de Oraville, y tomado Port G'vart.

Han tenido lugar combates no menos vivos en la región de Barmecourt y de B'ulff, sobre Sulpe, que ha pertenecido a los franceses ilegalmente a las cercanías de estas localidades.

Se han apoderado de Beteniville a pesar del fuego violento de ametralladoras y de artillería y conquistado Bersain, así como el norte de San Clemente Charles. En esta región las tropas francesas, durante su avance, han resistido sin cesar fuertes contraataques. La artillería francesa disparó sin cesar sobre

los batallones alemanes, haciendo sufrir grandes pérdidas. Los alemanes han tenido que repliegarse en desorden.

Los combates de hoy han logrado por completo la liberación de Reims, cuya riqueza histórica excitaba la envidia de los alemanes. Estos, que han sufrido muchas veces desde el principio de la guerra y que en su rabia impotente la han incendiado, no la han podido tomar.

Signe el avance americano.

PARIS 7.—Comunicado oficial americano: «Nuestras tropas han avanzado ligeramente durante el día entre el Mosa y el bosque de Agons.»

Ha habido tenaz lucha de infantería más hacia el oeste.

Los combates de artillería y ametralladoras eran constantes.

En todas partes aumentó la actividad de artillería por ambos lados.

La lucha en Italia.

Combates locales.

ROMA 7.—Los combates de artillería han sido más vivos en el P'subio, en el sector de Posina, en la región del Montello y a lo largo del Piave inferior.

Nuestras baterías han dispersado tropas y convoyes en movimiento y han producido incendios y explosiones en los empalmamientos enemigos.

En el Stelvio, uno de nuestros destacamentos sorprendió un puesto de vanguardia, capturando algunos prisioneros.

En el Col del Rosso, patrullas enemigas que se habían aproximado a nuestras líneas fueron rechazadas por una violenta lucha a granada.

Aviación.—Los aviadores aliados é italianos han demostrado gran actividad, saliendo al encuentro y poniendo en fuga a escuadrillas enemigas en varios combates sobre el valle Legerina y sobre Sugana. Un avión enemigo cayó desamparado.

Los campos de aviación de Egma (Asiigo superior), han sido alcanzados por las bombas incendiarias.

Se comprobó la destrucción de barracas, hangares y de tres aparatos.

Se bombardeó eficazmente a retaguardia de la meseta de Asiigo.

Los ingleses en Palestina

Los alemanes se retiran hacia el norte

NAUEN 7.—Los batallones alemanes que combatían en unión de su fiel aliado turco tuvieron que ceder, junto con las débiles fuerzas turcas, ante la supremacía de las tropas aliadas.

Van marchando más allá de Damasco, con dirección al Norte.

En el norte de Damasco.—El botín.

LONDRES 7.—No se ha producido cambio en la situación.

Nuestra caballería limpia el terreno al norte y oeste de Damasco y ha hecho más de 1500 prisioneros en esta región.

francesas, después de un vivo combate, se han apoderado de las posiciones que ocupaban las fuerzas austroalemanas, que han sido rechazadas hacia el norte, dejando en nuestro poder cierto número de prisioneros.

Avance hacia El Bassan.

ROMA 7.—Nuestras vanguardias, a pesar de ser molestadas por el mal tiempo, que aumenta las dificultades de los caminos, han progresado hacia El Bassan, llegando a Lindas.

Los alemanes se retiran de Macedonia.

NAUEN 7.—Las tropas alemanas que hasta la fecha combatían en los cuadros del ejército búlgaro fueron retiradas y se encuentran de regreso a sus acantonamientos.

En correspondencia a la alta misión que se les había impuesto y se han granjeado méritos extraordinarios.

ACERCA DE LA CRISIS

Manifestaciones del señor Alba.

El viernes apareció en «La Veu de Catalunya» una nota dirigida a la inspiración industrial del Sr. Cambó, en la que se revelaban ciertas intimidades de los Consejos de ministros para colocar en situación difícil ante la opinión al ministro de Instrucción pública señor Alba, haciéndolo aparecer como causante del planteamiento de la crisis, sin otra finalidad que la de crearse una plataforma política.

A esa inusitada acusación ha contestado el Sr. Alba con la siguiente declaración, que ha merecido unánime elogio:

Me he enterado, en efecto, de la nota que la Prensa publica. No puedo, si quiera, contestarla cumplidamente: primero, porque no sería correcto entrar en cierto género de polémica, pendiente como se halla todavía una grave cuestión política; segundo, porque la respuesta adecuada habría de exigir de mí acaso el olvido, siquiera circunstancial, de aquellos imperativos de elemental cortesía que son atributo invariable de todas las personas educadas.

Creo, además, que la misma destemplanza del ataque ha de decir bastante a las gentes imparciales, ya un poco sorprendidas y aleccionadas ante la violencia con que se examina un asunto que en sí mismo no debería ser sino una de tantas cuestiones de política palpitante, entregadas a la apreciación discreta, pero reflexiva y serena, de grupos y partidos. Cuando tanto se vocea, hay, sin duda, en la pugna algo más que el apacible tema de los sueldos del Magisterio.

No es todavía momento de analizar mi actuación y la de los demás ante problemas tales como el de las Delegaciones y el rescate de los ferrocarriles. Me propongo hacerlo en su día con toda claridad y con absoluto desembarazo. Por hoy bastará afirmar que estoy seguro de que, cuando aquel momento llegue, la gran mayoría de la opinión reconocerá que, si aharacas y sin ruidos, cumplí lealmente mi deber para con España. He evitado, tanto como el que más, el estrago de una crisis. Pero mayor habría resultado el daño que se hubiera inferido a los intereses esenciales del país si, por no afrontar aquella responsabilidad, hubiéramos, unos u otros ministros, aceptado soluciones que habrían sido luego irremediables, dada la co-textura del Gobierno y de las fuerzas parlamentarias predominantes.

No es cierto que yo no haya transigido en nada de lo que a la cuestión del Magisterio se refiere, preparando así una vulgar maniobra política. Transigí no incluyendo a los maestros en la ley de funcionarios, a pesar de ser evidentemente uno de tantos Curpos técnicos formado por oposición; no menos técnicos que tantos y tantos que han visto duplicado su sueldo de entrada, sin excepción, por cima de los 1500 pesetas que yo pido para los maestros. Transigí rebajando la primera planilla, que importaba veinticinco millones de aumento, hasta los diecinueve, que sumaba la que llevé al último Consejo de ministros. Por b'jo de esa suma—habré de demostrearlo con cifras—, dado el número de maestros, no cabía, era matemáticamente imposible, cumplir el precepto de adaptación, que exige «mejorar el sueldo y «movilizar y regularizar los escalafones».

Y si tan graves son, como yo reconozco las circunstancias de todo género, ¿a quién imputar la responsabilidad? ¿A mí, que he hecho cuanto se podía hacer, sin renegar de mis antecedentes, de los compromisos del Gobierno y de los dictados de la más elemental justicia distributiva, o a los que cierran el paso, no sé si por ser precisamente mis, a estas soluciones de sencilla é inapreciable reparación? Cuando tantos y tantos millones se han entregado sin debate, ¿es exigible, por razones de merceda estimación, que se me nieguen para los maestros los «ochocientos millones» que quedaban de diferencia entre los últimos fórmulas discutidas en Consejo? ¿No causará mucho mayor daño a negativa al presente y a porvenir de España.

La afirmación de que yo no he al Consejo los proyectos del plan pedagógico, es como todas las verdades a medias, de notoria mala fe. Ciertamente no he todos los proyectos que componen aquél. Pero los proyectos, artículo por artículo, estaban sobre la mesa del Consejo. Hice un discurso de exposición, como es habitual en las deliberaciones de todos los

En el frente albanés

Retirada austriaca.—Avance de los aliados.

PARIS 7.—En Albania, las fuerzas aliadas, merced a una vigorosa ofensiva, han obligado a los austriacos a retirarse al camino de Libosin, más allá del afluente Skumbi y Langaitza.

Más al norte hemos rechazado al enemigo más allá del D'iba.

En la región del Vranje, tropas serbias y

Gobiernos, como pocos días antes lo habían hecho el ministro de Hacienda con el plan de ingresos, y el de Fomento con el proyecto de presupuesto extraordinario a reserva de enviar después el texto íntegro de los proyectos a todos y cada uno de los ministros. Surgió luego la cuestión del sueldo de los maestros. Vieron claramente que era inútil hablar de otros planes mientras aquel obstáculo no se hallara. Las copias todas de los proyectos están en mi poder. España los conocerá, pues, sea la que quiera la solución de los asuntos del día, me propongo y acabar la impresión del libro que ha de contener los elementos todos de este programa pedagógico.

La noticia detallada del planteamiento de la crisis la publicaron, los primeros, dos periódicos sobre los cuales yo no tengo influencia de ninguna especie. Negarla entonces era sencillamente ridículo, sobre todo después de una carta en la que, al día siguiente del Consejo, ratifiqué yo al presidente mi resolución de retirarme del Gobierno convencido de que nada podía ya esperar para mis planes de la actitud de algunos ministros. ¿Es que la famosa renovación ha de consistir en seguir cultivando los viejos tópicos de la reserva ministerial, en vez de abrir las puertas para que la opinión conozca, discorra y juzgue? ¿No hemos abusado del silencio?

Yo creo que, por cima de todos sus patrióticos fines, el Gobierno tenía—así lo dije una y otra vez desde el mes de Marzo—el deber ineludible de realizar en el presupuesto y sus leyes complementarias aquella gran transformación de los servicios públicos, tantas veces ofrecida y burlada desde nuestros desastres coloniales. A ello quise aprestarme en lo que me incumbía más directamente, en el ministerio de Instrucción pública. Los que, con tal de que no se perturbe el sesteo placido de sus posiciones, creen que sirven mejor a España prologando la interinidad por otros dos años quédense con sus juicios y sus responsabilidades.

Yo asumo tranquilamente la mía, diciendo hoy, como cuando tuve el honor de ser oído por S. M. el Rey, que «España no puede, no quiere esperar más». Que urge, en todos los órdenes, habilitarla para el momento de la paz. Que es incesante prolongar el régimen de «tiranos». Que nada haría tanto daño a la Monarquía como la confesión rápida de que, reunidos todos los directores de todas sus fuerzas políticas, el fruto de tal concierto eran un nuevo aplezamiento y una nueva desilusión.

¿Es esto un banderín, una plataforma, una ambición sinistral? Estoy ya harto de oírlo y de leerlo en la Historia, frente a todos los reformadores y como medio el más ruin y zafio de juzgar y destruir la eficacia de los intentos más nobles y desinteresados. Conmigo la cantinela ya no es eficaz. De ahora para siempre, conste que ni me preocupa ni me detiene. Una vez más, el falso patriotismo se ha vestido de máscara. No tengo el ánimo dispuesto para las bromas. Y sigo mi camino.»

La hora solar.

A media noche del día de ayer cesó el horario establecido por el Real decreto de 3 de Abril último.

En la Puerta del Sol había numeroso público para presenciar el cambio de hora en el reloj del ministerio de la Gobernación.

Al marcar la una de la madrugada, el reloj fué retrasado una hora y volvió a señalar las doce. A í, pues, el día de hoy tiene veinticuatro horas. ¡El día más largo del año!

En el ministerio de la Gobernación se congregarón los periodistas que hacen informa-

ción en dicho centro. El marqués de Alhucemas interrumpió la costumbre establecida para casos análogos de obsequiar a sus visitantes con un «lunch», en atención a la desgracia que en estos momentos aflige al jefe del Gobierno.

Proclama del kaiser al Ejército y la Marina.

Confirma la petición de paz.
BERNA 7.—El kaiser ha dirigido una proclama al Ejército y a la Marina de su país, en la que dice:

«Hace un mes que el enemigo lanza sin interrupción fuerzas considerables contra vuestras líneas.

Durante varias semanas os habéis visto obligados a hacer frente a un enemigo muy superior en número.

Tropas de todas las provincias de Alemania defienden heroicamente la patria.

La labor que actualmente debe realizar nuestra flota contra las fuerzas marítimas enemigas reunidas es dura y os expreso las gracias de la patria.

Durante esta dura lucha, el frente macedónico se ha hundido.

Vuestro frente no ha sido roto ni lo será.

De acuerdo con nuestros aliados hemos hecho una nueva oferta de paz al enemigo; pero esta paz tiene que ser honrosa.

Debemos continuar infatigablemente rechazando los saltos enemigos.

La hora es grave; pero confiamos en nuestra fuerza y en la ayuda de Dios, sintiéndonos bastante fuertes para defender nuestro amado país.—Radio.

La salud pública

Lo que dice «El Siglo Médico».

Según «El Siglo Médico», la salud pública ha experimentado alguna variación, aumentando el número de las bronconeumonías que se venían presentando. La epidemia gripal no ha llegado a invadir la población, observándose tan sólo en los veraneantes que regresan, sin que se propague a otras personas.

La viruela muestra tendencia a aumentar, contribuyendo a ello el descuido en la revacunación y la resistencia que a la vacunación oponen muchas personas.

Noticia rectificada.

El Sr. Rosado rectificó ayer la noticia que circuló respecto al hecho de haber pasado de Medina del Campo 140 viajeros portugueses enfermos, falleciendo uno de ellos en dicha estación.

Informes de la Inspección general de Sanidad aseguran que no ha vuelto a pasar la frontera un solo portugués sin patente limpia. **Nuevas invasiones en la provincia de Granada.**

GRANADA 7.—Los alcaldes de Benamaurel, Esfiliana y Castilleja comunican que se ha presentado la epidemia gripal.

En Guadix también han ocurrido casos, entre ellos una defunción. En Baza sigue estacionada la epidemia.

Agravación en Murcia.

MURCIA 7.—La epidemia ha adquirido graves caracteres en el pueblo de Aledo, donde ocurrieron numerosas defunciones.

En Aguilas continúa siendo muy intensa la invasión. En Yecla se registran seis y siete invasiones diarias.

En el resto de la provincia la epidemia se halla estacionada, y en Murcia tiende a decrecer.

Docientos atacados en un trasatlántico.—Tres defunciones.

LAS PALMAS 6.—En el vapor «Infanta Isabel» pasan de 200 los atacados de gripe. Los enfermos pertenecen al pasaje de tercera.

A bordo han fallecido una niña de dos años y dos adultos, que han sido enterrados en el cementerio del Lazareto.

El vapor necesitará seis días para desinfectarse.

El capitán del buque dice que, a pesar de la vigilancia, no ha podido evitarse el desarrollo de la epidemia.

Marineros atacados.

MALAGA 7.—De una lancha pesquera fueron desembarcados los marineros Pedro López Cervantes, Remigio Ferrer Ramos y Juan Ferrer García, naturales de Garriga, atacados de tifus, é ingresaron en el pabellón de infecciones del hospital.

En el mismo establecimiento continúan gravísimos otros marineros, entre ellos el capitán de un buque mercante.

DE PALACIO

Ultimamente ha intervenido S. M. el Rey en favor de los periodistas belgas MM. Herman Dumont, presidente de la Sección de Mutualidades de la Prensa belga; Housiaux, redactor de «Le Peuple», y Thomas, redactor de «Le XX Siècle», que fueron encarcelados en Bruselas por las autoridades alemanas de ocupación. Gracias a esta regia intervención, dichos señores, según comunica el ministro de España en Bruselas, marqués de Villalobar, han sido puestos en libertad, quedando profundamente agradecidos a la solicitud del Monarca.

El estado del Rey.

S. M. el Rey sigue avanzando en el restablecimiento de su salud.

El parte de la «Gaceta» de hoy dice así: «Excmo. Sr.: Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. que S. M. el Rey (que Dios guarde) continúa mejorando y ha descansado durante toda la noche. La faringe presenta su aspecto normal y la erupción ha desaparecido. Temperatura 36°6 por la mañana y 35°6, por la noche.»

Lo que de orden de S. M. traslado a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.»

NOTAS POLITICAS

El Sr. Maura.

El señor presidente del Consejo, después de asistir a los funerales por su hija, saldrá para Madrid sin ir a San Sebastián.

Le acompañará su hijo el conde de Mortera.

Las horas de oficina.

Esta mañana ha comenzado a regir en las oficinas públicas el nuevo horario.

Y como honra para el personal, es preciso hacer constar que ha sido unánime la observancia de la puntualidad en la asistencia, dando con ello una prueba de la disciplina que tienen, digna de ser apreciada por los que desde las esferas del Poder no pueden dejar de comprender que no favorecen a los empleados las nuevas horas de oficina.

Las bases navales.

La ponencia nombrada por la Junta de Defensa del reino para tratar de la cuestión referente a las bases navales, según informes au-

torizados, resolvió el pleito entre los ministros de Marina y Guerra.

La propuesta de la ponencia está hecha por unanimidad, y, por tanto, se ha llegado a un perfecto acuerdo.

NOTICIAS

Habiéndose extraviado la póliza núm. 1.098 expedida por La Equitativa (Fundación Rosillo) en 2 de Agosto de 1918, sobre la vida de D. Serafín Adame y García del Barrio, en Madrid, se hace público por medio del presente anuncio a fin de hacer constar que si no fuese presentada en la Dirección general de dicha Sociedad, Alcalá, 14, Madrid, dentro del término de 30 días a contar de esta fecha, como así mismo cualquier reclamación que se estimará procedente, se procederá a la emisión de un duplicado de tal póliza quedando anulado el original que perderá todo su valor y efectos.

Madrid, a 30 de Septiembre de 1918.

ULTIMA HORA

Comunicado francés.

PARIS 7.—Parte oficial del medio día: Al norte de San Quintín la lucha ha continuado con una violencia extrema durante la noche.

El enemigo ha hecho numerosas tentativas para arrojarnos de las posiciones conquistadas, pero sus ataques se estrellaron, salvo en la región de la granja de Tilloy, donde pudieron hacer un pequeño avance. Los combates continúan.

Sobre el frente de la Suippe, los alemanes vigilan atentamente, esforzándose por contener nuestro avance sobre la orilla norte de la Suippe. La lucha ha sido particularmente viva en la región de Berticour. Mas al este nuestras tropas se apoderaron de Saint Mames; a derecha hemos penetrado en Reuville, al norte de Arnes.—Redí.

Moto indian SIDE CAR, último modelo nueva, Clavel, 13. VEGUILLAS.

Moto ROYAL, 3 1/2 5 H. P. CLAVEL 13 VEGUILLAS.

Gran saldo de calzado de señora. De diez a una. CLAVEL, 13.

Viso. La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, dentaduras y dientes, es Plaza de Santa Cruz, 7, PLATERIA.

Gran surtido en toda clase de aparatos fotográficos.—VEGUILLAS. Clavel 13.

Escopeta HOLLAND, C, 16. VEGUILLAS Clavel, 13.

Moto EXCELSIOR, CON SIDE CAR, 715 H. P., nueva. Clavel, 13. VEGUILLAS.

Moto Vindec Clavel, 13, VEGUILLAS.

Phonola alemana con 110 rollos 7 vel.13. notas.—VEGUILLAS. Clavel 13.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 4 Día 5

4 por 100 perpetuo interior.

Serie F de 50.000 ptas. nominales.	80 00	85 80
» E de 25.000.....	80 10	81 80
» D de 12.500.....	80 10	80 75
» C de 5.000.....	81 00	81 15
» B de 2.500.....	81 50	81 40
» A de 500.....	81 00	81 50
» G y H de 100 y 200.....	80 75	83 50
En diferentes series.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00

4 por 100 exterior (estampillado)

Serie F de 24.000 ptas. nominales.	90 75	90 75
» E de 12.000.....	90 90	90 80
» D de 6.000.....	90 90	91 00
» C de 4.000.....	90 90	91 00
» B de 2.000.....	90 90	91 00
» A de 1.000.....	90 90	91 00
» G y H de 100 y 200.....	00 00	93 50
En diferentes series.....	00 00	00 00

5 por 100 amortizable.

serie E de 25.000 ptas. nominales.	00 00	00 00
D de 12.500.....	00 00	00 00
C de 5.000.....	00 00	00 00
B de 2.500.....	89 00	01 00
A de 500.....	89 00	01 00
En diferentes series.....	00 00	00 00

5 por 100 amortizable.

Serie F de 50.000 ptas. nominales.	97 20	00 00
» E de 25.000.....	97 20	97 20
» D de 12.500.....	97 20	97 20
» C de 5.000.....	00 00	97 20
» B de 2.500.....	97 60	97 20
» A de 500.....	97 75	97 20
En diferentes series.....	00 00	00 00

4 por 100 amortizable.

Serie F de 50.000 ptas. nominales.	00 00	97 10
» E de 25.000.....	00 00	97 10
» D de 12.500.....	00 00	97 10
» C de 5.000.....	96 90	97 00
» B de 2.500.....	96 90	97 00
» A de 500.....	103 00	97 00

Obligaciones del Tesoro al 4,75

Serie A.....	103 00	00 00
B.....	96 90	103 00

Ayuntamiento de Madrid

Resultados.....	01 00	00 00
Obligaciones de 1898.....	00 00	75 50
Expropiación interior 5 por 100.....	00 00	00 00
Cédulas de Ensanche.....	00 00	00 00
Villa Madrid 1908.....	00 00	00 00
Empréstito de 1914.....	00 00	00 00

Bancos y Sociedades.

Cédulas hipotecarias al 5 por 100.	106 10	106 50
Idem id. al 4 por 100.....	00 00	00 00
Acciones del Banco de España.....	501 00	501 00
Compañía A. de Tabacos.....	289 00	00 00
Banco Hipotecario de España.....	287 00	00 00
Castilla.....	00 00	00 00
Hispanoamericano.....	242 00	00 00
Español de Crédito.....	120 00	124 00
Río de la Plata.....	00 00	62 50
Central Mejicano.....	00 00	00 00
Azucareras preferentes.....	00 00	00 00
Idem ordinarias.....	00 00	00 00
Idem obligaciones.....	80 00	00 00

Ferrocarriles.

M. a Z. y a Alicante (acciones).....	334 00	330 00
Idem id. Ariza (obligaciones).....	00 00	00 00
Nortes (acciones).....	322 50	000 00
Idem 1905 (obligaciones).....	00 00	00 00

Cambios sobre el Extranjero.

París a la vista, billetes.....	81 20	81 60
Londres, a la vista.....	20 91	21 20
Dólares.....	4 39	00 00
Marcos.....	00 00	00 00
Liras.....	00 00	00 00
Reis.....	00 00	00 00

Piano ROSNIS, nuevo, gran modelo, VEGUILLAS. CLAVEL, 13.

IMPRENTA «ARTES GRAFICAS» Calles del Norte, 21 y Palma Baja, 44

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Saliendo de Barcelona, de Málaga, y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA, MEJICO

Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga, y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz Regreso de Veracruz y de Habana con escala en New-York.

LINEA DE CUBA-MEJICO

Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón, y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz, y de Habana para Coruña Gijón y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga, y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana, Salidas de Colón para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA

Servicio mensual, saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Mon-

tevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santander y Bilbao Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santos, Río Janeiro. Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos cantábricos a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

VICKERS, SONS AND MAXIM LIMITED

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S.W.—Constructores de buques de todas clases tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc., ametralladoras y municiones—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval construcción and Armaments Co. Ltd. at Arrow in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Sheffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles de Placencia (Placencia de las Armas Co. Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockolm (Suecia); laboratorio de cartuchería de Dordoir; fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeala

y Eynsford.—Buques de guerra construídos en los Astilleros de Barrow-in-Furnes: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el gobierno brasileño; «Almirante Graus» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo de «Scout», clase de 3.200 toneladas y 10.000 caballos, para el gobierno peruano; «Burik», crucero de primera clase, de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 1.950 toneladas y 16.000 caballos, para el gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el gobierno japonés; «Libertad», buque de combate de primera clase, de 11.800 toneladas y 12.500 caballos para el gobierno chino (comprado por el gobierno inglés). Cambiado de nombre se llama «Triumph». Por el gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.500 caballos; «Sentinel» y «Ski nuser» crucero tipo

de «Scout» clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.500 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwer ful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite» crucero protegido de primera, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construídos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además desde el año 1873 hasta la fecha, se han construído 70 buques de distintas clases.

